

<b>Samedi 31 Janvier</b>	<b>Saint Jean Bosco</b>	<b>Mercredi 4 Février</b>	<b>Sainte Véronique</b>
<i>Journée "Devenir un Disciple-Missionnaire" à la salle Cardinal Maury animée par le Service Diocésain de la Nouvelle Évangélisation en présence de Mgr CATTENOZ</i>		08 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS à l'intention des défunts de la famille BRUNOT et de Jeannine BRUN (1 <sup>er</sup> anniversaire de son décès)
09 h 30	Accueil	10 h 30	Adoration et confessions jusqu'à 12 h 30 à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS avec le Père DALMET
10 h 00	Enseignement et questions "Évangélisation : devenir, être disciple-missionnaire"	15 h 00	Rencontre de l'équipe de quartier chez Élise et Georges JAMBOIS
12 h 00	Messe à la chapelle de l'hôpital	17 h 30	<b>Réunion de préparation du Chemin de Croix à la salle Cardinal Maury à VALRÉAS</b>
13 h 00	Repas partagé	19 h 00	<b>Formation des catéchistes ouverte à tous au presbytère jusqu'à 21 h 00 sur le Catéchisme de l'Eglise Catholique (CEC)</b>
14 h 00	"Défis d'une communauté missionnaire"	20 h 30	Répétition du Chœur Saint Joseph salle C <sup>al</sup> Maury
15 h 30	Échanges et questions		
16 h 30	Clôture de la journée par Mgr CATTENOZ	<b>Jeudi 5 Février</b>	<b>Sainte Agathe</b>
10 h 30	Messe aux Capucins animée par Mado et Henri	08 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS à l'intention des défunts de la famille DUC et de Jeannine BRUN (1 <sup>er</sup> anniversaire de son décès)
15 h 00	Groupe de doyenné Foi & Lumière au presbytère de VAISON LA ROMAINE	14 h 00	Adoration, cénacle et chapelet à l'église de VALRÉAS
17 h 45	Messe à l'église de VISAN à l'intention des Amis de Notre-Dame des Vignes et des défunts de la famille NIEK	14 h 15	Rencontre de l'Action Catholique Féminine au presbytère sur le thème de la confiance
19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention de la défunte Edith CARRAUD et des défunts des familles MOLINEAU-COIRATON	17 h 00	Réunion Prêtres-Diacres et Séminariste
<b>Dimanche 1<sup>er</sup> Février</b>	<b>4<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>	19 h 30	Rencontre de l'équipe Notre Dame Enclave II chez Françoise et Michel MONIER
09 h 30	Messe à l'église de GRILLON	<b>Vendredi 6 Février</b>	<b>Saint Paul Miki et ses compagnons</b>
10 h 45	Messe à l'église de RICHERENCHES à l'intention de la défunte Marthe CHARRANSOL	09 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital à VALRÉAS pour les âmes du purgatoire, à l'intention des défunts de la famille ARNAUD et de Jeannine BRUN
10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention des défunts Edith CARRAUD, Marcelle et Émile BERNARD	18 h 00	Messe à la chapelle sainte Rose à VISAN précédée du chapelet et de la Prière pour la France
<b>Lundi 2 Février</b>	<b>Présentation du Seigneur au temple</b>	<b>Samedi 7 Février</b>	<b>Sainte Eugénie</b>
17 h 00	Chapelet à N. - D. de Bon Rencontre à RICHERENCHES	10 h 30	Messe aux Capucins animée par Marie Jeanne et Marcel à l'intention des défunts de la famille ARNAUD
17 h 00	Adoration à l'église de GRILLON	14 h 00	<b>Eveil à la foi à l'église de RICHERENCHES</b>
18 h 15	Messe de la Chandeleur à l'église de VALRÉAS <b>qui débutera devant la crèche blanche avec la bénédiction des cierges animée par le Chœur Saint Joseph</b> à l'intention des défunts Françoise GRAS Geneviève et Valère FEUVRIER	17 h 45	<b>Messe à l'église de VISAN</b> à l'intention des défunts Jeannine BRUN (1 <sup>er</sup> anniversaire de son décès) et de la famille Marie-Thérèse BIARNES
19 h 00	<b>Groupe d'Oraison à la salle Cardinal Maury</b>	19 h 00	<b>Messe à l'église de VALRÉAS animée par l'Aumônerie</b> pour des intentions particulières
<b>Mardi 3 Février</b>	<b>Saint Blaise</b>	<b>Dimanche 8 Février</b>	<b>5<sup>ème</sup> dimanche du Temps Ordinaire</b>
15 h 30	Chapelet à l'église de RICHERENCHES	10 h 30	<b>Messe de la fête patronale à l'église de GRILLON suivie de la procession de Sainte Agathe jusqu'à la Maison des Chrétiens puis de l'apéritif et du repas partagé</b> 1 <sup>ère</sup> étape de baptême de Noémie et Émeline
17 h 00	Rencontre de la Société Saint Vincent de Paul	10 h 45	<b>Messe à l'église de RICHERENCHES</b> à l'intention de la défunte Marthe CHARRANSOL
18 h 15	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS à l'intention de la défunte Jeannine BRUN (1 <sup>er</sup> anniversaire de son décès)	10 h 45	<b>Messe d'Action de Grâce à l'église de VALRÉAS</b> pour les 65 ans de mariage de Suzanne et Léopold MARIN, à l'intention des défunts de la famille BOUTEVILLE-MARIN et Pierre POUZIN (4 <sup>ème</sup> anniversaire de son décès)
19 h 30	Rencontre de l'équipe Notre Dame Enclave I chez Monique et Benoit GUILBERT		



# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04.90.35.02.59.



N° 933 – 15.01.29

## EVENEMENTS ET INVITATIONS

**OBSÈQUES** : À GRILLON, Pierre HILAIRE, 88 ans ; à VISAN, Germaine DOUX née CONSTANT, 96 ans.  
À VALRÉAS, Maurice FARCY, 95 ans ; Alain ASSIDI, 66 ans ; Gabriel Henri CARCHON 94 ans.  
Nous les portons dans nos prières avec leurs familles et leurs proches.

**CHAUFFAGE DES LOCAUX PAROISSIAUX** : l'hiver n'est pas encore fini !!! Merci pour ceux qui ont déjà donné et ceux qui vont le faire car il n'est jamais trop tard pour bien faire ! Déposez votre enveloppe dans le panier de la quête ou dans la boîte aux lettres !

**GROUPE D'ORAISON (GDO)** : lundi 2 février à 19 h 00 à la salle Cardinal Maury à VALRÉAS.

**LA CRÈCHE BLANCHE** : le cycle de 40 jours qui commence le soir de Noël et qui se prolonge jusqu'au 2 février, s'enracine profondément en Provence, avec toute une série de traditions propres, dont une certaine renaissance actuelle se doit de ne pas perdre les racines et la symbolique résolument évangélique. C'est le 2 février que prend place, éphémère mais chargée de pédagogie visuelle et de sens spirituel, « la crèche blanche ». La coutume veut que la crèche de Noël traditionnelle soit remplacée par l'illustration du passage de l'Écriture qui relate la cérémonie juive, 40 jours après la naissance d'un garçon premier-né, où Jésus fut présenté à Dieu son Père, dans le Temple de Jérusalem. Il y est proclamé « Lumière des Nations » par le prophète Siméon, d'où la fête de la Chandeleur ou fête des Lumières.

**Pourquoi ce nom de « crèche blanche » ?** La raison en est qu'on tendait des draps blancs pour masquer la crèche de Noël pas encore démontée ; ces draps servaient alors de fond à la reconstitution de la présentation du Seigneur au Temple, avec des personnages spécifiques ou des santons que l'on rhabillait spécialement pour la circonstance.

**La crèche blanche de GRILLON et de VALRÉAS sera visible du 2 au 9 février !** Venez vite la voir avant que les santons ne retrouvent dans leur emballage, un repos bien mérité !

**PRÉSENTATION DE JÉSUS AU TEMPLE** : fêtée donc le 2 février, appelée aussi « Fête de la Chandeleur », « Fête des Chandelles » constitue une invitation à faire resplendir partout la Lumière du Christ Sauveur ! Cette fête sera célébrée le lundi 2 février à 18 h 15 à l'église de VALRÉAS. La messe débutera devant la crèche blanche avec la bénédiction des cierges. Elle sera animée par le Chœur Saint Joseph.

Depuis 1997, le 2 février est aussi la journée de la vie consacrée. À l'occasion de l'Année de la Vie consacrée (qui s'achèvera le 2 février 2016), cette journée a une importance particulière pour toute personne consacrée, qui, inspirée par le don bouleversant du Christ, aspire à son tour à donner sa vie et à tout abandonner pour marcher à sa suite.

**SAINTE AGATHE** : la communauté paroissiale de GRILLON fêtera sa Sainte Patronne, le dimanche 8 février, lors de la messe célébrée à 10 h 30. À l'issue de la messe, Sainte Agathe sera portée en procession jusqu'à la maison des chrétiens où sera servi un apéritif offert par la Paroisse puis le repas sera partagé (1 mets pour 4 sans oubliez vos couverts). Agathe morte en 251, vierge et martyre, est la sainte patronne de GRILLON. La messe à VISAN sera donc célébrée le samedi 7 février à 17 h 45 !

**CONSEIL PASTORAL DE SECTEUR** : les titulaires et suppléants se retrouveront le lundi 9 février à 20 h 30 à la salle Frédéric Mistral de VISAN. Au programme : prière des frères, partage sur notre rencontre avec le Christ puis évaluation par chaque groupe représenté des paroisses sur les 5 essentiels. Une vie chrétienne personnelle ou communautaire, habitée par le souffle de l'Esprit Saint, repose sur 5 "essentiels" ou "dynamismes de croissance" ou "sources de fécondité".

- 1) **Prière** : « Je suis fils de Dieu et un adorateur en esprit et en vérité. »
- 2) **Fraternité** : « Je partage la vie, la foi et la prière. Je suis frère en Jésus. »
- 3) **Formation** : « Je suis disciple en suivant une formation permanente, catéchétique, spirituelle et pastorale. »
- 4) **Service** : « Je partage ce que j'ai reçu, je sers selon mes talents et charismes. Je suis un serviteur. »
- 5) **Évangélisation** : « Je témoigne de mon expérience de Dieu. Je suis apôtre. »

**LE PAPE ET LES LAPINS** : quand le Pape nous fait le coup du lapin... De retour des Philippines après un voyage triomphal (il a notamment célébré la messe devant plus de 6 millions de personnes, ce qui en fait le plus grand rassemblement humain connu de l'histoire) le Pape François a - comme souvent - eu recours à des propos qui bousculent. Interrogé sur la question de la natalité, suite à son homélie au Mall of Asia Arena de MANILLE, il a précisé que le chrétien ne devait pas faire des enfants en série. « Certains croient que - pardonnez-moi l'expression - pour être de bons catholiques, on doit être comme des lapins » a-t-il déclaré.

En utilisant cette formule imagée, dont il prend d'ailleurs le soin d'excuser la limite, le Pape fait encore parler de lui. Et l'emballage médiatique laisse une nouvelle fois penser que la rupture est là. Enfin, le Pape va ouvrir toutes grandes les portes de la contraception et encourager la limitation des naissances ! Disons-le, cet emballage est injuste pour deux raisons :

- **d'abord** parce que le Pape développe justement son propos en citant un exemple, celui d'une femme qui a eu huit enfants dont sept par césarienne. C'est « tenter Dieu », « c'est vouloir faire huit orphelins ! » s'exclame le Pape. Le propos est clair et sans appel.

- **ensuite** parce que le Souverain Pontife prend le soin de se référer au document de son prédécesseur le bienheureux Paul VI : l'encyclique *Humanae Vitae*, publiée en juillet 1968. Cette dernière parlait de « paternité et de maternité responsables », des propos que le Pape François utilise à son tour en qualifiant ce texte, fondamental, de « prophétique ».

Le Pape François a eu des propos très encourageants au sujet des familles nombreuses le 28 décembre dernier : « chacun de vous est un fruit unique de l'amour (...) Vous êtes uniques, mais pas seuls ! Il est bon d'avoir des frères et sœurs : les fils et les filles d'une famille nombreuse sont plus capables de communion fraternelle dès la petite enfance. » « Dans un monde souvent marqué par l'égoïsme, la famille nombreuse est une école de solidarité et de partage et ces attitudes bénéficient ensuite à toute la société » ; « la présence des familles nombreuses est une espérance pour la société. »